
52%受訪者擔心
疫苗損心臟健康

CY：緊急狀態要有緊急思維

【香港商報訊】記者何加祺報道：本港昨日新
增4宗新冠肺炎確診輸入個案，本地則持續零確
診，至今累計共12323宗確診個案。市民於下月

起進入政府大樓及辦公處所必須使用 「安心出行」 流動應用程式，有團體質疑對沒有
智能電話的無家者造成不公。全國政協副主席梁振英(CY)表示，緊急時期要有強制思
維，若防疫措施造成平等機會問題，可透過立法會三讀通過將有關法例暫停實施。
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新聞

為促成通關須採強制措施

專家建議5至11歲兒童接種

寶珊排水隧道設展
介紹防治山泥歷史

確保疫措全覆蓋堵塞漏洞
梁振英昨日在其社交網站發文指，在緊急狀態下要

有緊急思維， 「如果防疫抗疫措施真的造成平等機會
問題，就請立法會連夜三讀通過將有關法例暫停實施
就可以了。」他提到，社區組織協會日前去信政府，
指本港約有1200名無家者沒有智能手機。他說： 「買
1200部智能手機要花多少錢？工商界出錢鼓勵市民接
種疫苗，相當慷慨，有地產商連住宅單位也捐出來
了，1200部智能手機是問題嗎？」

梁振英續表示，市民要認識早日通關的重要性，也
要認識到在香港有一部分人對通關沒有感覺，甚至有
人因為政治立場，反對香港和內地恢復正常往來。他
認為，促成通關的防疫抗疫措施必須強制性，才可以
全覆蓋並堵塞漏洞。他又指，在制訂防疫抗疫措施上

不可能有全民共識。

聶德權：限部分人自由不可免
公務員事務局局長聶德權指出， 「安心出行」在防

疫上發揮重要作用，以防止社區爆發。他表示，發現
有市民 「填紙仔」時亂填或提供不正確資料，當疫情
出現時影響可大可小。對於有群體沒有智能電話或者
不懂得使用的情況，政府會按實際情況處理，不同部
門會按運作需要，作出適當安排；獲豁免人士可以留
低資料，方便日後追蹤。他續指， 「安心出行」推出
初期容許市民自願使用，但疫情不斷變化，防疫措施
亦需要更新，不會一成不變，最重要是希望香港早日
回復正常通關。他指，防疫措施限制了不同人的自
由，但是為控制疫情是無可避免，在個人自由與整體
社會之間，希望能夠取得平衡。

聶德權又提到，本月30日將安排外展隊到坪洲及梅
窩為居民接種新冠疫苗，指現時離島人口超過18萬，
長者佔16%，為免離島長者舟車勞頓，特意安排外展
隊到離島提供一站式接種服務，早前已為127名大澳
居民及長者接種。

另外，政府專家顧問、中大呼吸系統科講座教授
許樹昌表示，本港整體新冠疫苗接種率約六成，但
長者接種率偏低，故未有條件實施 「與病毒共
存」。

關於特區政府早前與內地專家舉行對接會議，討論
通關。許樹昌表示，就本港 「內防擴散」措施，內地
關注出院條件與內地不一致，若 「通關碼」沒有追蹤
功能，內地未必 「收貨」。他相信，希望早日通關人
士可能基於經濟、就業及家庭因素，不介意 「通關
碼」有追蹤功能。而按照內地原則，若與香港通關，
是不能為內地帶來額外風險。

昨增4宗輸入個案3染變種毒株
根據衛生防護中心公告，本港昨日新增4宗新冠肺

炎確診輸入個案的患者為2女2男(37至51歲)，分別
由菲律賓、沙特阿拉伯抵港，全部人已接種新冠疫
苗，當中3人被驗出帶有L452R變異病毒株，其餘一
宗的變異病毒株檢測結果待定。2人在竹篙灣檢疫中
心檢疫期間確診，另外2人在抵港時在機場臨時採樣
檢測結果呈陽性。

【香港商報訊】記者周偉立報道：新冠疫苗顧問專
家委員會成員、港大內科學系臨床教授孔繁毅昨日表
示，兒童接種復星疫苗的藥廠第3期研究已經完成，
由於兒童接種的劑量減少，研究沒有發現出現心肌炎
等嚴重副作用個案，建議可將接種年齡降至 5 至 11
歲，並相信最快1、2個月後可安排兒童接種。

研究沒發現可引致心肌炎
孔繁毅在一個關於流感疫苗的記者會上稱，關於兒

童接種復星疫苗的藥廠第3期研究已完成，研究發現
對變種病毒的保護效用高，且未有出現心肌炎等副作
用個案，相信委員會之後有機會聯同科興疫苗的相關
研究結果一併討論，預計在1至2個月後，5至11歲
兒童亦有機會接種新冠疫苗。他強調，接種疫苗屬自
願性質，如果家長不同意子女接種，當局可要求學童
隔日檢測。

他續說，根據衛生防護中心數據，今年流感個案數
字明顯較去年上升，由9月至今，幼兒中心、幼稚園

及小學已錄得逾200宗流感爆發，影響近2000人，形
容情況不能忽視，預料隨入冬，流感個案將在幼兒
之間持續上升。他續指，本港新冠肺炎疫情穩定，估
計流感和新冠病毒雙重爆發的機會較歐美國家低，若
萬一出現雙重夾擊，幼兒是其中最需要被保護的一
群。研究顯示，1至5歲的幼兒感染流感後，散播病
毒數量較年長的小童高1倍以上，散播時間亦長1至2
日，容易出現嚴重併發症，但他們暫時無法接觸新冠
疫苗，故家長和學校應集中提醒預防流感。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港心臟衰
竭學會昨日公布一項調查結果，發現52%受訪者
擔心接種新冠疫苗會影響心臟健康，只有四分一
人在接種疫苗前接受心臟檢查，當中4%受訪者因
而被發現有心臟健康問題。學會呼籲市民接種新
冠疫苗和流感疫苗，以預防疾病。

25%接種前接受心臟檢查
香港心臟衰竭學會早前委託香港民意研究所，

於今年8月訪問616人，調查結果發現，76%人已
接種或已預約接種新冠疫苗，當中僅25%人會在
接種前接受心臟檢查或諮詢醫生意見，其中有4%
受訪者因而被發現有心臟健康問題。

學會指出，雖然心臟衰竭屬慢性病，大多不能
完全根治，但現時已有不同的治療選擇，包括藥
物治療、利用儀器提供機械性輔助、介入性步驟
或外科手術、藥物治療等紓緩病徵，改善臨床狀
況，提升生活質素和身體機能、預防入院及改善
存活率。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：工聯會立法會議
員黃國健在觀塘樂華增設議員辦事處，出席活動的
署理行政長官李家超稱，對議員辦事處能直接、即時
為市民提供服務表示支持，議員辦事處及地區人士能
在政府推出政策及措施時協助落實。

黃國健樂華辦事處開幕
黃國健觀塘樂華議員辦事處昨日開幕，並在樂華社

區中心舉行嘉年華。黃國健表示，過去兩年香港受到
「黑暴」及疫情雙重打擊，基層市民生活得水深火熱，

增設議員辦事處不但能提供多元化服務，更能讓服務惠
及更多市民。黃國健又指，本港疫情漸見紓緩，廣大市

民希望早日與內地免檢通關。他呼籲市民，尤其長者積
極接種疫苗，為通關作好準備。

被問到會否繼續參與下屆立法會選舉，黃國健稱在
「火線」已經10多年，亦曾多次公開表示有退休的念

頭，至於是否參選下屆立法會，則有待工聯會理事會
開會決定。

工聯會九龍東總幹事鄧家彪表示，會秉承工聯會的
信念，盡心盡力服務市民，除了做好工聯會傳統服
務，例如勞工權益及長者服務，更會多做社會創新，
發展其他切合社會需要的服務，以創新意念應對社會
問題。出席是次活動的還有中聯辦九龍工作部副部長
祝小東及觀塘民政事務專員謝凌駿。

【香港商報訊】記者周偉立報道：本月香港先後受熱
帶氣旋 「獅子山」及 「圓規」影響，跑馬地樂活道更發
生致命意外。發展局局長黃偉綸昨於網誌撰文，介紹本
港最具標誌性的防治山泥傾瀉工程之一的 「寶珊排水隧
道」，該隧道於2009年落成，透過創新技術調控地下
水位，減低發生大型山泥傾瀉的風險，有效防止70年
代旭龢大廈山泥傾瀉奪去67條人命的悲劇重演。

黃偉綸提到，土力工程處亦特別在 「寶珊排水隧
道」內設立 「山泥傾瀉科技展學館」，並舉行導賞活
動，向公眾傳達斜坡安全的重要性。館內有多個不同
主題的展覽廊，其中 「寶珊災難紀念廊」展示了當年
寶珊道山泥傾瀉事故的歷史圖片及紀錄，提醒市民山
泥傾瀉災難帶來的傷痛和教訓； 「氣候變化印象廊」
闡釋全球暖化令極端暴雨更加頻繁，以及在極端天氣
下為確保斜坡安全持續努力的重要性。

設科技展館及災難紀念廊
據介紹， 「寶珊排水隧道」由2條排水隧道(直徑3.5

米、總長度 500 米)，以及工程人員運用 「向上打孔
錘」，在狹窄隧道內鋪設的 172 支排水斜管(最長達
100米)組成；另配有自動實時地下水監測系統。暴雨
期間，當地下水位上升至較高水平時，系統會以短訊
提示同事，並會自動開關水掣，控制地下水位在指定
範圍內，從而提高山坡的穩定性，減低發生大型山泥
傾瀉的風險，保障市民的安全。

另為提高導賞活動的趣味，館內加入不少理工科教
育(STEM)和互動元素，例如 「山泥傾瀉知識廊」，透
過短片，帶大家回顧香港過往百多年山泥傾瀉的歷
史、香港斜坡安全系統的發展等；而 「排水隧道體驗
廊」則透過應用 「擴增實境」(AR)，示範排水斜管的
操作及介紹地下水位調控系統的創新技術。

【香港商報訊】記者周偉立報道：在全國第11
屆殘疾人運動會暨第 8 屆特殊奧林匹克運動會
上，香港游泳運動員黃漢彥、張淬淇分別獲得男
子和女子S14級200米自由泳項目金牌，以及在男
子及女子S14級100米背泳項目奪得金牌和銀牌，
民政事務局局長徐英偉昨日致以熱烈祝賀。

黃漢彥張淬淇同破全國紀錄
黃漢彥在男子S14級200米自由泳預賽第一次打

破全國紀錄，第一名晉級，決賽游出更快的2分
02秒83，奪得金牌。張淬淇出戰女子S14級200米

自由泳，決賽以破全國紀錄的2分22秒75奪金，
兩人贏得香港運動員在本屆運動會首兩面金牌。

及後，黃漢彥在男子S14級100米背泳決賽游出
1分09秒31，刷新個人最佳成績，並一日兩度打
破全國紀錄，奪得金牌。張淬淇就在女子 S14 級
100米背泳決賽造出 1分20秒80的成績，為港隊
增添一面銀牌。

徐英偉表示，黃漢彥和張淬淇在賽事中表現優
秀，更打破全國紀錄，而且他們越戰越勇，在比
賽中發揮出色，充分展示香港運動員的拼搏精
神。

青年發展從基層開始
大灣區青年發展促進會主席 譚麗時

對於新一份施政報告中「與青年同行」、創新科
技和近年來政府推動的「粵港澳大灣區青年創業資
助計劃」的政策，資助香港青年在大灣區內地城市
創業，不但鼓勵青年的參與，亦加強他們對香港和
國家的歸屬感。作為一位就讀人工智能和媒體的年
輕人，更是非常感謝政府出錢出力，為香港發展創
新科技訂立有別與以往的長遠策略，香港的青年人
可發揮香港作為「超級聯繫人」角色的優勢，互相
配合，達至雙贏。

我們在較早前舉行的「青少年職業生涯體驗計
劃」，透過不同活動為基層青年、學生提供實習和
就業機會，透過不同培訓、交流、學習及提供實習
機會幫助他們開拓發展，從而培養他們的興趣成為
將來的職業。同時希望在計劃中，他們可以配對理
想的老闆、甚至人生導師，鼓勵他們成為下一代積
極公民貢獻社會。我們認為，對於一些基層同學、
香港中學文憑考試成績未如理想的同學，更需要的
可能是職涯導向、專業訓練和幫助他們尋找有耐性
的老闆，從而把學到的專長複製到大灣區，發揮自
我的優勢。有關於這一點，我們為何不想得更遠一
點呢？為他們打造一個專為離校生職業生涯導向和
求職平台。

在我的構
思中，「職
業生涯導向
求職平台」
是一個專門
為離校生打
造的資訊平
台，內容可
以是分享職
業生涯導向
資料、提供
見工技巧甚
至是一個簡
單的求職平
台。我們更
建議邀請相關行業的專家在平台分享，可以是有關
大灣區發展，國企和港資公司的大不同及其面試
Tips。我們可以透過不同機構的相關「青少年職業
生涯體驗計劃」活動收集資訊，同時與不同職業導
向的學校和中學合作加強宣傳。我深信，這個構思
也必定能提升本港青年的就業率和上流力，從而提
升他們對香港和國家的歸屬感。

譚麗時
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向的學校和中學合作加強宣傳。我深信，這個構思
也必定能提升本港青年的就業率和上流力，從而提
升他們對香港和國家的歸屬感。

譚麗時

港府祝賀2殘疾泳將奪3金1銀

李家超撐議員辦事處
服務市民協助施政

葛珮帆促查呼吸機泡棉釋有害物
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：民建聯婦女事

務委員會主席、立法會議員葛珮帆昨日表示，早前
收到有關睡眠窒息症呼吸機用家投訴個案，並得悉
呼吸機的隔音泡棉存有甲苯二胺、甲苯二異氰酸酯
及二甘醇 3 種有害化學物質及其他揮發性有機化合
物。她憂慮不少呼吸機的用家仍不知情，又批評總
代理未提供回收安排是不負責任，希望盡快向用家
提供確切回收時間表及賠償安排。

衛生署今年 6 月接獲生產商 Philips Respironics 通
知，其緩解病人呼吸困難、包括阻塞性睡眠窒息症

的呼吸機的隔音泡棉，可釋放 3 種潛在性有害化學
物質及揮發性有機物，對身體產生不同的健康風
險，更有致癌風險。鑒於估計約 2 萬台受影響的裝
置已於本港出售，生產商已提出自願回收特定型號
呼吸機。

港售出2萬台回收無期
葛珮帆指，事件公布至今已逾 4 個月，政府與生

產商仍未有提供妥善的回收措施及支援配套，受影
響的睡眠窒息症苦主既害怕吸入有毒氣體，又擔心
停用呼吸機而引致心臟性猝死。她認為，飛利浦與
總代理、零售商至今仍未能向受影響的用家提供回
收安排是不負責任的表現，讓用家等待及被迫使用
對身體有害的儀器呼吸亦不合理，希望上述公司能
負起企業應有責任，盡快向用家提供確切回收時間
表及賠償安排。

苦主甘女士表示，曾透過電話、電郵和信件向飛利
浦查詢，但該公司一直不願意回答，只建議用家耐心
等候，可能需要12個月時間處理。她擔心仍有很多
用家不知情而繼續使用該有問題型號的呼吸機，擔
心他們每晚在呼吸有毒的氣體。林先生表示，已用
了有關問題型號的呼吸機 7 年，曾致電飛利浦反映
卻無回覆，最後只有購買其他的呼吸機代替，最不
忿的是曾發出兩封追討信卻完全未獲回覆。

香港心臟衰竭學會發布新冠疫苗接種與心臟衰
竭誤解的調查結果。

黃國健(右一)立法會議員辦事處開幕，署理行政
長官李家超(右二)到賀並同切燒豬。

記者 馮瀚文攝

立法會議員葛珮帆(中)促盡快向呼吸機用家提供確切
回收時間及賠償安排。
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